



**Francisco Miranda  
Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## CARTA DEL DIRECTOR

# La inflación marcó 2022

Desde que en 1927 la revista estadounidense *Time* estrenó con el piloto Charles Lindbergh la serie de 'Personajes del Año', surgió una tradición en los medios de comunicación para la selección de protagonistas y hechos que se destacaron en el año. Para este diario la economía colombiana en 2022 estuvo marcada mayoritariamente por la galopante inflación que sigue impactando con severidad los hogares más pobres del país.

En el año que termina la agenda económica se mantuvo arriba dentro de las prioridades y de las preocupaciones de los colombianos. De acuerdo a la más reciente encuesta de Inva-mer el desempleo y la economía se consolidan como la principal problemática que enfrenta el país con un 42 por ciento.

Estos asuntos de la 'mesa del comedor' como el costo de vida, los puestos de trabajo y la confian-

za de los consumidores concentran hoy las angustias de la sociedad.

Sin duda el fenómeno de esta agenda económica que más golpea a los hogares es la inflación. Según el Dane la variación anual del Índice de Precios al Consumidor (IPC) alcanzó en noviembre el 12,53 por ciento, el nivel más alto registrado en lo corrido de este siglo XXI.

La inflación, jalonada por los precios de los alimentos, alojamiento y servicios públicos, ha venido mermando la capacidad de compra de los hogares de menores ingresos. El IPC de los pobres y vulnerables superó en noviembre el 14 por ciento.

La disparada de los precios constituye, por ende, el hecho económico del 2022 en Colombia. Incluso opacó el dinámico crecimiento del PIB nacional por la reactivación -que se reporta dentro de los más altos de la región- y cuenta con un choque más directo



**La disparada de los precios en Colombia opacó otros hechos económicos del año como el dinámico crecimiento del PIB y el pulso por el futuro petrolero”.**

e inmediato que el pulso por el futuro del petróleo. Su persistencia y su penetración han desafiado las correcciones de las autoridades monetarias y resistido las distintas medidas

desplegadas infructuosamente no por uno, sino por dos administraciones.

Terminó este año y la subida del IPC no tocó techo, a pesar de las estimaciones de analistas y expertos.

De hecho, las presiones inflacionarias continuarán hasta bien entrado el próximo año, que podría finalizar con un nivel varios puntos por encima de la meta. Alimentándose de los efectos de la guerra rusa en Ucrania, aguantando las alzas de las tasas de interés de los bancos centrales y combinándose con las consecuencias de la drástica devaluación, la batalla contra la inflación debe ser una prioridad del Gobierno para 2023.

Estos hechos económicos estuvieron entremezclados en este año con el accionar de muchos protagonistas, reflejados en estas páginas.

Desde el manejo de la reactivación por parte del exministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, has-

ta las opas impulsadas por el empresario Jaime Gillinski pasando por la postura del presidente de la Andi Bruce MacMaster frente a la reforma tributaria y los resultados históricos de Ecopetrol, liderados por Felipe Bayón, conforman un abanico de caras destacadas.

Para este diario el personaje económico del año es el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo. El actual jefe de las finanzas públicas logró la aprobación de la más ambiciosa reforma tributaria de los últimos años con un recaudo anual de 20 billones de pesos y toma las riendas de la economía del país, en medio de riesgos fiscales e incertidumbre política.

Ocampo, además, se ha convertido en el “decano” experimentado del gabinete de la Casa de Nariño en medio de crecientes tensiones por las reformas anunciadas en múltiples frentes como la política energética, la salud, las pensiones, entre otros.

El ministro Ocampo y la inflación son para esta publicación el personaje y el hecho más relevantes de la economía colombiana en 2022.